



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes	2 pes.
Fuera	Trimestre 6 "
	Semestre 12 "
EXTRANJERO, AÑO	42 "
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Interesantes acuerdos de la minoría Popular Agraria sobre lo de Cataluña

Las comunicaciones transpirenaicas

En reciente reunión celebrada por la Comisión mixta internacional que entiende en los proyectos de comunicaciones pirenaicas por carretera, se acordó y fué propuesto al Ministerio que aquellas comunicaciones establecieran como puntos de acceso los de Bujaruelo, Benasque, Esterri de Aneu y Bielsa; de los cuales los dos primeros y el cuarto pertenecen a la provincia de Huesca y el tercero a la de Lérida.

La Generalidad de Cataluña, desentendiéndose de toda clase de razones técnicas y atendiendo tan sólo a finalidades regionales, ha comenzado una gestión para que el orden que queda expresado, que es el de prelación en la construcción y apertura de aquellos medios de comunicación internacional, se varíe por el de Bujaruelo, Esterri de Aneu, Benasque y Bielsa, con lo que, en el caso (más que probable, evidéntísimo) de que se construyan solamente dos, porque Francia, de momento, no desea más, la provincia de Huesca tendría uno solo, Bujaruelo, en lugar de dos, o sean Bujaruelo y Benasque.

Los diputados a Cortes por esta provincia señores Vidal, Romero Moncasi y Mallo, han realizado conjuntamente, cerca del subsecretario de Obras Públicas, señor Becerra, la gestión necesaria para que lo acordado en primer lugar por la Comisión internacional no se varíe, con lo cual, la provincia de Huesca resulta beneficiada, cual corresponde a sus condiciones geográficas y a las circunstancias técnicas decisivas en el asunto.

LA SESION PARLAMENTARIA DE AYER

Si a los socialistas se les quita la chulería, ¿qué queda? dice un diputado de la C. E. D. A.

A las cuatro y cuarto se abre la sesión de esta tarde bajo la presidencia de don Santiago Albas. Se aprueba con carácter definitivo el proyecto de reorganización de radiodifusión.

Sigue el debate sobre el Estatuto del Tribunal de Cuentas.

Barcia, de la izquierda republicana, y Lamóneda, socialista, se oponen.

La actitud de un gobernador con un socialista

Rubio, socialista, diputado por Badajoz, se queja de la conducta seguida con él por el gobernador civil de la provincia con motivo de la huelga de campesinos.

Pretendió expulsarlo de la provincia y hasta ordenar su detención.

Culpa de esto, más que al propio gobernador al ministro de la Gobernación quien, al igual del rey francés, se cree que «el Estado es él».

Interviene el señor Salazar Alonso. Comienza diciendo que el propio diputado señor Rubio, en su disertación, ha reconocido que se colocó al frente de la huelga de campesinos en la provincia de Badajoz para dirigirla.

Hay protestas de los socialistas.

Un obrero, desde la tribuna, grita: Si lo dijo. (Es expulsado seguidamente).

Los socialistas y el respeto a los demás

Continúa diciendo el ministro que el diputado Rubio era el que incitaba a los campesinos para que quemaran las mieses después de efectuada su recolección. (Los socialistas, gritan desafiadamente e interrumpen al ministro constantemente).

Salazar Alonso, sereno, dice que el diputado que ahora protesta del trato de que ha sido objeto, fué detenido en una reunión clandestina donde se tramaba la acción de huelga.

Royo Villanova: La inmunidad parlamentaria no da derecho jamás a cometer atrocidades.

Como los socialistas continúan interrumpiendo, el presidente de la Cámara les llama la atención y les recomienda más respeto para oír al ministro de la Gobernación.

Salazar Alonso afirma que no está dispuesto en estos casos de tener contemplaciones al amparo de la inmunidad parlamentaria.

Besteiro abandona su escaño y los socialistas gritan: Esto es una Dictadura.

Montes: Peor son los tiros a la barriga.

que dan hoy en día muchos que andan presumiendo de personajes políticos. Y ofrecen el espectáculo para ser visto sin pagar un céntimo. La cosa no es es dudosa, palabra

¿Qué hay de aquellas famosas carteleras que el Ayuntamiento, hace mucho, muchísimo tiempo, acordó fijar en lugares adecuados para que en ellas fueran fijados los afiches y anuncios, evitando lo que ahora ocurre que se adhieren en cualquier fachada con el consiguiente atentado al ornato de la población?

Nadie lo sabe. El Ayuntamiento, que es el indicado, tiene la palabra para contestar a esa pregunta.

UN INDISCRETO.

El escándalo que se produce en el salón de sesiones es enorme.

Cuando se hace la calma un diputado de la C. E. D. A., con voz potente, grita: Si a los socialistas se les quita la chulería, ¿qué queda? La mayoría refrenda esas palabras con una gran ovación.

Los diputados socialistas incitan a los de la mayoría a salir a la calle.

El presidente logra imponer el orden.

El ministro de la Gobernación dice que él ha de solidarizarse con la actitud del gobernador civil de Badajoz.

Interviene Prieto

El ex ministro Prieto califica de atropello con el diputado lo hecho por el gobernador de Badajoz.

Los socialistas, dice, acatamos las leyes por duras que sean, pero pedimos también que el Gobierno se mueva dentro de ellas.

Pide al presidente de la Cámara que exponga su criterio sobre este caso.

Alba dice que cuando se enteró de él ya estaba en libertad el diputado.

El ministro de la Gobernación sostiene que se puede rogar a un diputado el que abandone una provincia cuando las circunstancias así lo exigen.

Ventosa interviene explicando la posición de la Liga.

Garzón, radical demócrata, dice que no se justifica la actitud del gobernador de Badajoz.

Gil Robles interviene y señala las características entre inmunidad parlamentaria e inviolabilidad.

Barcia reconoce que el señor Gil Robles, con su intervención, ha sacado del apuro al ministro de la Gobernación.

Martínez de Velasco y Goicoechea se colocan junto al Gobierno.

Prieto rectifica. Recuerda el caso del señor Primo de Rivera,

Medio millón para el Circuito pirenaico

Según se nos participa de Madrid, se ha conseguido incluir en el Presupuesto de Obras Públicas que ha de entrar en vigor en primero de Julio, una consignación de medio millón de pesetas destinadas exclusivamente al Circuito Pirenaico de nuestra provincia.

La noticia será acogida con verdadera satisfacción, sobre todo en los pueblos interesados por la construcción de las carreteras del circuito, a los que felicitamos efusivamente, así como a nuestros dignos diputados señores Moncasi, Vidal y Romero, por la intervención eficaz que han tenido en la obtención del expresado crédito.

La minoría popular agraria ante la rebeldía de la Generalidad

Puntualiza la conducta que debería seguir el Gobierno en los momentos actuales

La minoría popular agraria se reunió hoy para fijar su posición ante la situación creada por la actitud de rebeldía de la Generalidad de Cataluña al no acatar el fallo del Tribunal de Garantías.

Se acordó, por unanimidad, proponer al Gobierno:

Primero. Que el Parlamento rechace la actitud de la Generalidad de Cataluña, que es contraria a la Constitución y al Estatuto.

Segundo. Que proceda suspender todo traspaso de servicios a la Generalidad.

Tercero. Que el Estado no entregue ninguna suma de las correspondientes por la cesión de la contribución.

Cuarto. Que sean declarados ilegales todos los actos producidos por la aplicación de la ley de cultivos en Cataluña.

Quinto. Que el Estado se haga cargo de los servicios públicos en Cataluña.

Estiman que estas medidas han de tomarse con rapidez y que la cuestión de orden público debe ser atribución del Poder central mientras la situación no aconseje volver el servicio de nuevo a la Generalidad.

a quien se le condonó la multa impuesta.

Primo de Rivera: Pide al Gobierno que si se está fraguando una revolución señale los focos de la misma. Estima que es mal empleado el tiempo que se ha estado dedicando a este asunto del diputado socialista por Badajoz.

Una proposición sobre el paro

Diz Ambrona defiende una proposición pidiendo que se discuta la proposición para afrontar el paro obrero en España, declarando dicha discusión de carácter urgente.

El presidente de la Cámara, siendo las nueve menos diez mi-

nutos suspende la sesión para continuarla por la noche, siendo cedida la palabra al señor Salomón, de la Ceda.

Madrid, 14 (11'30)

De interés para Huesca y su provincia

La «Gaceta» de hoy publica un decreto correspondiente al ministerio de Justicia promoviendo por el turno segundo a la categoría de magistrado de la Audiencia de Huesca a don Ignacio María Sáiz de Tejada.

Otra disposición de Instrucción Pública aprobando los proyectos para la construcción de edificios destinados a escuelas en los pueblos de Castejón y Trieste y concediendo las subvenciones de 10.000 y 20.000 pesetas, respectivamente.

Otra Orden del ministerio de Industria prorrogando por un año la suspensión del derecho público de registro de las zonas de potasa en las provincias de Zaragoza, Navarra y Huesca.

Sobre una medida acordada por el Consejo

Los periódicos madrileños han publicado la noticia de que una de las medidas adoptadas por el Consejo de ministros en relación con el asunto provocado por la actitud de rebeldía de la Generalidad, era que el fiscal de la República dirigiese unas comunicaciones a los fiscales de Cataluña para que considerasen como no presentados los recursos promovidos al amparo de la ley de Cultivos.

La Fiscalía de la República ha entregado una nota desmintiendo tales órdenes, pues la tal medida no pasó de ser un asunto tratado en el Consejo sin efectividad de momento.

El ministro de Comunicaciones ha sido muy felicitado

El señor Cid, ministro encargado del departamento de Comunicaciones, ha recibido muchos despachos telegráficos de provincias felicitándole efusivamente por la aprobación del proyecto de radiodifusión.

Diputación de Huesca

Notas del carnet

Muchas gracias, pero no nos convence

Es muy digno de elogio el trabajo que se ha tomado el Gobierno belga en invitar a los de todos los países para que envíen delegados a la Asamblea de Medicina Militar que se celebrará a fines de mes en Lieja.

Es muy de agradecer que los profesores Pradelle y Voncken se hayan quemado las pestañas estudiando el proyecto de protección de los pueblos en caso de guerra, que será discutido en la Asamblea.

Todo esto está muy bien y los ciudadanos de todos los pueblos del mundo nos damos cuenta de los desvelos que les costamos a los pobres Gobiernos y a los infelices sabios que no comen ni reposan pensando en los medios de protegernos y celebrando asambleas y banquetes para ponerse de acuerdo. Los ciudadanos de todo el mundo agradecemos profundamente esas molestias y ese interés que por nosotros se toman los Gobiernos y sus delegados.

Pero no podemos tranquilizarnos. Porque al mismo tiempo otros Gobiernos y otros sabios se dedican a enseñar a la gente el uso de caretas contra gases, a inventar venenos con que acabar con un pueblo como con una colonia de ratas, a construir centenares de aviones y a hacer planes para la rápida destrucción de la población civil en caso de guerra.

Y la población civil estamos que no nos llega la camisa al cuerpo.

De todo lo cual sacamos una consecuencia. Que los desvelos de los Gobiernos cuando hablan de pacificación no sirven para nada.

O todo lo más para que se den buena vida sus delegados.

Evidente, evidente

«El Socialista» afirma que en tiempos de la dictadura de Primo de Rivera, no estuvo España tan mal como ahora.

Conformes.
Replica «La Gaceta del Norte» que en toda la Historia de la España moderna no se ha dado otro caso de tiranía semejante al del Gobierno izquierdista de Azaña y compañía, con sus incendios, suspensiones de centenares de periódicos, confiscaciones, deportaciones, etcétera, etc.

Conformes.
Y otro diario recuerda el manifiesto de los que trajeron la República, prometiendo liber-

tad, justicia..., el oro y el moro.

Conformes también.
Las consecuencias ya las decidirá el lector, si le parece bien.

Partida en cuenta

Se ha demostrado patentemente la confabulación de todos los elementos barridos del Poder por el voto de España, para apoyar el grito de traición dado por Companys al frente de sus energúmenos.

Grito de guerra a España, que ésta no deberá aliviar ya jamás, aunque ahora lo contes te con su desprecio, que es la respuesta más adecuada que pueden recibir esos viles que lo han proferido, y los que a ellos les han impulsado.

Pero que deberá cobrárselo en el momento oportuno, con los intereses acumulados por las agravantes producidas.

AL OIDO

Reuniones: Más reuniones. No decae el entusiasmo en favor de la organización de una gran fiesta taurina en los días de nuestro Patrono San Lorenzo. Ello nos congratula y seguramente será de satisfacción a todos los oscenses que queremos para nuestra ciudad todos los alicientes capaces de atraer al forastero.

A ver si pronto sale algo práctico y definitivo de todos estos cambios de impresiones. Que dentro de unos días, muy pocos, porque ya hemos quedado que el tiempo apremia más no poder, vemos una Comisión organizadora en marcha y haciendo suscribir acciones hasta cubrir el presupuesto para un festejo taurino de los de más alta categoría

En Zaragoza se anuncia el debut de un circo de categoría. Muchos animales con más educación que algunos que se llaman hombres y andan sueltos por la calle; gimnastas que ofrecen emociones abundantes en sus trabajos; payasos con ingenio para provocar la carcajada en el respetable... de todo hay en el circo que se instala en la ciudad hermana.

Mucho público oscense se dispone a desplazarse a la Cesaraugustana ciudad para presenciar los saltos rápidos de los gimnastas y los difíciles cambios de postura en los artistas cuando ejecutan su trabajo.

Ganas de molestarse en balde. Con los cambios de postura tan rápidos y tan frecuentes

Se cree que no se producirán nuevas retiradas de diputados de la Cámara

IMPRESION DE MADRID

EN EL CALLEJON

Decrece la fiebre visiblemente. A medida que transcurre el tiempo, y los entendidos estudian y meditan respecto al conflicto creado por la Generalitat de Cataluña, se patentiza cada vez más la enorme «pifia» que ésta ha cometido. Al fin y al cabo, uno ha de ser el más decidido o el más provocador. Y a la camarilla antiespañola que suspira por tomar otra vez el mando de España (separatismo, internacionalismo marxista y masonería, es decir, fuerzas extranjeras) le ha venido muy bien la falta de tacto político de los señores separatistas, para embarcarse en una aventura de la que ya no saben cómo salir.

Porque el Gobierno se limitará, por lo visto, a desconocer la existencia de la Ley de cultivos de la Generalitat, ya que ha sido anulada por el Tribunal de Garantías. Es su deber, impuesto por el respeto a las normas jurídicas más elementales. Y los «rabasaires» no podrán entablar demanda alguna de nuevos contratos, porque los Tribunales no las aceptarán, y la Generalidad verá cómo todos sus alardes estúpidos y todas sus amenazas tartufescas no le servirán más que para ponerle en ridículo delante incluso de su gente.

A otra cosa: vea el lector el acuerdo de la minoría popular agraria adoptado ayer. Pone el dedo en la llaga.

Y para no alargar excesivamente esta impresión, queda sentado que los socialistas no se retirarán del Parlamento, aunque les metan en la cárcel al Lozano ese de las pistolas. Nos lo ha dicho confidencialmente ahora mismo un diputado del partido. ¡Pues son poco cuocos los tíos!

Lo que queda de la pretendida huelga de campesinos

El subsecretario de Gobernación ha facilitado a los periodistas la siguiente nota reflejando la situación del conflicto campesino en provincias:

Alicante.—Puede decirse ya que la huelga ha dado fin. Solamente quedan por retirar muy escasos oficios de huelga.

Cádiz.—Únicamente en tres pueblos persiste, de modo parcial, el paro.

Córdoba.—Huelga parcial únicamente en dos puntos de la provincia.

Sevilla.—Son muy pocos los focos de huelga que quedan en la provincia.

La tranquilidad es completa y la huelga general declarada en Málaga ha quedado reducida al muelle.

El jefe del Gobierno y los periodistas

Samper no sabe si se van los socialistas de la Cámara y ni siquiera quiere opinar sobre ello

Al llegar a las Cortes el jefe del Gobierno, los periodistas dialogaron con él.

Uno de los informadores le preguntó:

—¿Es cierto que la minoría de la Esquerza, antes de retirarse del Parlamento, estuvo visitando al Jefe del Estado?

—No lo sé, señores.

¿Se discutirá hoy el suplicatorio para procesar al diputado socialista Lozano?

—El señor Alba me ha dicho que no sabía si iría hoy o mañana, cosa que me es indiferente.

Volvió a preguntar el periodista:

—Es cierto que los socialistas van a retirarse del Parlamento si se concede el suplicatorio para procesar al compañero de minoría Lozano?

—No lo sé, ni quiero opinar. Todos nos iremos dentro de poco. Creo que a fin de semana ha bremsado dado término a la labor presupuestaria.

Otro de los informadores pre-

guntó a Samper si era cierto que se habían tomado medidas relacionadas con el regreso a España del general Martínez Anido.

—Son cosas esas que estaban ya acordadas hace tiempo por el Consejo de ministros.

—Se dice que esta mañana se le prohibió el paso a España por rúa.

—Pues no me ha dicho nada sobre el particular Salazar Alonso. Únicamente me ha comunicado la solución de la huelga en Málaga.

Un telegrama que ha recibido Royo Villanova

El diputado don Antonio Royo Villanova ha recibido un telegrama cuyo texto facilitó a los periodistas. Dice así:

«Rogamos al populísimimo mario sea intérprete de nuestra protesta ante la actitud de los malos españoles y ofrecemos la vida al lado del Gobierno para que mantenga la unidad de la Patria. Viva España.»

Una proposición a las Cortes

Firmada en primer lugar por el conde de Vellelano, ha sido presentada a las Cortes una proposición de ley en el sentido de que los militares amnistiados tengan el derecho a percibir pensión pasiva en la cuantía que resulte de la aplicación de la aplicación de cuanto dispone el Decreto de 25 de Abril de 1931.

Suscribase V. a «La Tierra».

Préstamos

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.

Pedro M. Caballero

Avenida de la Libertad, 5, Huesca

Lo que nos vamos a ahorrar con la retirada de la Esquerza

Companys ha dirigido un telegrama al presidente de las Cortes dándole cuenta de que los diputados de la Esquerza renuncian al percibo de dietas y a las ventajas del pasaje ferroviario.

Ha fracasado rotundamente en Sevilla el empeño de los comunistas de declarar la huelga general

SEVILLA.—Los comunistas han fracasado rotundamente en su intento de huelga general.

Los obreros de la C. N. T. no les siguieron y los de la U. G. T. en muy escaso número.

La labor parlamentaria para hoy

Después de la sesión de Cortes de hoy el presidente dijo a los informadores que la labor a seguir mañana es la siguiente: Se resolverá todo lo que ha quedado pendiente en la sesión de hoy; luego irá el presupuesto de Agricultura y en último término el suplicatorio para el procesamiento del diputado Lozano.

Por el suceso de la calle de Eloy Gonzalo

El Juzgado que entiende en el sumario instruido por lo ocurrido en la calle de Eloy Gonzalo, tropieza con grandes dificultades para llevar a cabo su misión. La principal de estas dificultades es-

tá en la falta de apoyo de los ciudadanos negándose a declarar. En las manifestaciones hechas por un chófer el Juzgado ha encontrado datos de interés.

Nombramiento de altos cargos en Hacienda

Han sido hechos los siguientes nombramientos para altos cargos dentro del ministerio de Hacienda:

Presidente del Contencioso, Martín Suárez.

Delegado de Hacienda de Zaragoza, don Gabriel Valle.

Oficial mayor del ministerio, don Pascual Abad Cascajares.

Nuevas manifestaciones de Samper

El jefe del Gobierno volvió a conversar con los periodistas a quienes dijo que el señor Góicoechea había accedido a demostrar la presentación de una proposición sobre actitud del Gobierno ante la mantenida por la Generalidad de Cataluña.

La cuestión de la semana de 40 horas

GINEBRA.—Ante la Comisión designada para tratar de todo lo relativo de la semana de 40 horas, el representante del Gobierno español, señor Finat, presentó una enmienda al Convenio elaborado referente al comercio, en el sentido de que no se aplique a Correos y Teléfonos, que son servicios públicos.

Esta enmienda fué combatida por el grupo obrero y, a propuesta del representante de Inglaterra, fué retirada por su autor.

Intento de rapto de un comunista alemán

COPENHAGUE.—Los diarios comentan extensamente el rapto de un comunista alemán llamado Kuhlmann, rapto cometido por miembros del partido nacional socialista danés.

Se cree, además, que el rapto se llama verdaderamente Wollenberg y es el encargado de la organización del partido comunista en todos los países de la Europa Occidental.

Poco después de cometido el rapto, la policía logró poner en libertad a Kuhlmann, el cual ha declarado que después de ser amarrado fué golpeado por sus agresores.

La rapidez con que procedió la policía evitó, según el diario «Politiken» que fuese trasladado a un buque que se encontraba en el puerto de Copenhague, otro comunista alemán.

«La Tierra»

es el órgano de las derechas de Huesca y su provincia. Ayude su obra, suscribiéndose a este diario



Cuide usted su estómago
 porque es la base de su salud
 Yo padecí también como usted, pero me curó el
DIGESTÓNICO

Olimpia
 ¡HAY QUE ME CAIGO!, por Harold Lloyd

NOTICIAS BREVES

DE AYER A HOY

IGUALADA.—Un auto en el que iba una familia de Carifena, fué arrollado por un tren mercancías en Vilanova del Camí, resultando muerta la joven Pilar García y heridos dos hermanos suyos.

TARRAGONA.—El comisario de la Generalitat ha suspendido todos los actos organizados por los sectores derechistas para el domingo próximo.

CUENCA.—Por haberse casado unos viudos, los mozos de Videgana organizaron una cencerrada. Molestado el familiar de los casados Basilio Calvo, disparó un trabucazo sobre los arborizadores, matando a uno. El agresor fué detenido.

TORTOSA.—Se ha reorganizado rápidamente el Somatén, recayendo todos los cargos en significados elementos de la Esquerza.

BILBAO.—Continúan apareciendo letreros y hojas pegadas por las paredes de carácter subversivo. Han sido detenidos los autores, ocho socialistas que han ingresado en la cárcel.

SAN SEBASTIAN.—Los patronos metalúrgicos han protestado de que se les quiera imponer la jornada de cuarenta y cuatro horas.

BARCELONA.—Ha salido para Madrid, con objeto de tomar parte en la Comisión mixta de traspasos a la Generalitat, de los servicios del Estado, el conocido miembro de la Esquerza, Pedro Corominas.

LOGROÑO.—El gobernador manifestó a los periodistas que se habían celebrado en la provincia veinte procesiones en otros tantos pueblos, sin incidente alguno.

LERIDA.—La Junta del Canal de Urgel, ha hecho pública su disconformidad con el laudo dictado por el consejero de la Generalidad estableciendo nuevo canon a satisfacer por los regantes.

La catástrofe producida por las inundaciones

SAN SALVADOR.—Van conociéndose detalles de la magnitud de los desastres en las regiones inundadas, a pesar de hallarse éstas prácticamente incomunicadas.

Existen vastas zonas en las cuales resultaría inútil todo intento de salvamento.

El Gobierno cuenta con abundante material de socorro y ha recibido nuevos ofrecimientos de Guatemala, Colombia y Venezuela.

La aviación colombiana ha cooperado a los trabajos de salvamento, practicando varios reconocimientos en las regiones afectadas y arrojando víveres y material sanitario en las poblaciones aisladas.

Los servicios de aviación han quedado centralizados en La Unión.

SAN SALVADOR.—Es imposible establecer el número de víctimas ocasionadas por los temporales, pero en los departamentos oficiales se calcula en 1 500 el número de muertos, teniendo en cuenta que en extensas zonas no será posible salvar a ninguno de sus habitantes.

LA TIERRA
 calle Villahermosa,
 número 12, principal.
 Teléfono número 75

ODEON

Siempre los mejores films. Próximamente «Ufilms» presentará otro de sus programas garantizados. MARIA. La flor más bella de Hungría, marchitada por el infortunio.

NUEVO MEDICO

Con brillantes notas ha terminado la carrera de Medicina el joven oscense, alumno interno de la Maternidad de Madrid don Rafael Susín Hernández, hijo de nuestro caracterizado amigo don Vicente Susín Tello. Reciba nuestra más sincera felicitación.

Almorranas Ulceras-Varices

Cura radical SIN OPERACION
Jaime Ledesma
 Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en Enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis
 ALFONSO I, 16, PRINCIPAL
 Consulta de once a una
 ZARAGOZA

De interés general

La acreditadísima e importante casa Industrial Chocolates Orús, de Zaragoza, continúa vendiendo en Huesca sus ricos y afamados chocolates a los mismos precios de fábrica.

Clases especiales, de sólo cacao y azúcar, desde 1'40 pesetas libra.

Clases finas, desde 1'20 pesetas. Clases económicas, desde 0'90 pesetas.

Calidades superiores en todos los precios. Depósito exclusivo.

Confitería y Pastelería Viuda de Porta

Lea V. «La Tierra»,
 DIARIO DE LA MAÑANA
 EL DE MAYOR TIRADA Y MÁS AMPLIA
 INFORMACIÓN DE LA PROVINCIA

Teatro Odeón
 Empresa S. A. S. I. Teléfono número 2
 EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

Mañana, sábado Formidable estreno
 del drama espectacular y conmovedor,
 interpretado por
EDWARD G. ROBINSON

EL REY DE LA PLATA
 Salido de la nada, pudo con audacia escalar la cumbre de la gloria; pero su presunción y orgullo le sumieron otra vez en la miseria

Almacén de licores, vinos finos, cervezas y espumosos

DEPOSITO
 de LA INDUSTRIAL LICORERA, de Zaragoza, y de la cerveza **La Zaragozana**
 Ventas al por mayor y menor

Antonio Vinué Marcuello
 Santa Paciencia, número 6 : Teléfono número 309 : HUESCA

Gaseosas EL GALLEGO, son las mejores
 Consultad precios Servicios a domicilio

Parque del Deporte
 El lugar más sano y agradable de Huesca. Teléfono número 293

Todo Huesca fino y elegante, proclama su excelencia

GRAN TEMPORADA DE VERANO
 Si a estas horas no es ya su cliente, visítelo y será su más asiduo concurrente; puede usted divertirse y disfrutar de un ambiente puro y delicado

PISCINA - TENNIS - Skating - Baile todos los días
 ESMERADO SERVICIO DE AMBIGUO

Jueves, 14 de Junio : Sesión VERMOUTH
 Por la tarde, GRAN BAILE, ambos amenizados por la brillante orquesta MERRY BOYS

Las maniobras de la Escudra española

La Comisión parlamentaria va a presenciarlas

Cuando recibí el viernes la invitación del ministro de Marina para acompañarle como miembro de la Comisión parlamentaria, a presenciar el desfile de las unidades de nuestra marina de guerra en aguas de Mallorca, como término de las maniobras navales, dudé un momento si aceptar o no; pero diversas consideraciones me movieron a aceptar; y ayer tarde tomé a las veintitrés el expreso de Valencia, en unión de otros compañeros, de varios periodistas españoles y extranjeros y del ministro de Justicia don Vicente Cantos que con su señora e hijos llevaban nuestra misma ruta.

Transcurrió gran parte de la noche comentando los sucesos políticos de actualidad, siendo de notar el espíritu optimista que anima la conversación del ministro. Este, que además de gran jurista, es hombre emprendedor, que dando ejemplo a muchos y sin reparar en su edad ya avanzada, ha invertido más de un millón de pesetas en transformar una finca de secano en regadío, en las proximidades de Valencia, nos enseña desde el tren por la mañana, la torre de esa finca, que hace tres años no tenía un árbol, y hoy sólo de naranjos tiene 500 fanegadas, habiendo aclimatado la variedad «nova», de naranja temprana sin pepita, cuyos injertos hizo mediante razas que importó uno de sus hijos directamente desde California. Si los hacendados de toda España siguieran su ejemplo; cuánto se simplificaría la cuestión agraria!

Llegados a Valencia nos trasladamos al puerto de «Caballeros», donde está anclado este magnífico trasatlántico español, dotado de los adelantos más modernos, y que a pesar de la horrible crisis, porque atraviesa la Compañía, está con todo su personal completo, y cuidado con el esmero de los mejores tiempos.

Ya en el barco, estrechamos la mano de más compañeros que fueron a embarcar a Barcelona, y que nos reciben como viejos marinos, haciéndonos los honores de la casa. Desde luego echamos de menos la representación de los compañeros de la Comisión, pertenecientes a las minorías de Renovación, Tradicionalista y Socialista. «Escrupulos de régimen, por no encontrarse con el Presidente de la República, que viene en la expedición y al que hemos de cumplir mañana?» Dignos de respeto serían por lo que toca a las minorías monárquicas; pero los socialistas que han gobernado con él, no están en el mismo caso, y ellos sabrán la razón que han tenido para no venir. Siento de todos modos que no vengán los compañeros que luchamos a diario en el seno de la Comisión, defendiendo puntos de vista distintos, pues en este ambiente de hospitalidad y franca camaradería se templan los ánimos para seguir luchando; y surgen a veces coincidencias felices.

En el muelle opuesto al nuestro está fondeado el «Jaime I», cuya mancha gris, sobre el azul del mar, alumbrado por este sol incomparable, produce un efecto de luz sorprendente.

Son las once y las salvas de ordenanza nos avisan que llega el ministro de Marina, que ha salido de Madrid esta mañana en automóvil con sus ayudantes. Distinguió perfectamente desde nuestro barco, la tripulación del acorazado rindiéndole los honores debidos a su rango; y después de enviarme nuestro saludo por el telégrafo de banderas, recordamos que es domingo y nos vamos a la capital a cumplir nuestros deberes religiosos y visitar la prolección, para regresar a las seis a bordo, antes que llegue el Jefe del Estado, que sale de Madrid después de comer para embarcar en el «Jaime I».

El segundo día. En Mallorca

Desde las seis de la tarde de ayer, fueron llegando al «Sebastián Elcano» expedicionarios, que en tren y en automóvil, llegaban de Madrid, aumentando considerablemente la animación con los saludos y presentaciones. Entre los recién llegados estaban el ministro de la Guerra y el de Hacienda, este último con sus hijos; el presidente de la Comisión de Presupuestos con su señora e hijos; el diputado por Valencia don Sigrido Blasco con la suya; la señora e hija del presidente del Consejo, hermosos ejemplares de lo que da de sí esta tierra, y muchos más.

A las nueve zarpó el trasatlántico. La noche estaba soñadora, semeando el mar un lago inmenso, al extremo de que no se mareó ninguno de los pasajeros, cosa que no he visto en ninguna de las cuatro veces que he venido a estas islas.

La travesía no pudo ser más feliz, pasando deliciosamente la velada. Un ligero descanso, y pronto por la mañana ya nos encontramos otra vez sobre cubierta, para presenciar la entrada en la bahía de Palma, una de las mayores del mundo, y la más bella de España sin duda alguna.

Por el gran tonelaje de este barco, tuvimos que anclar fuera del puerto; y eran las nueve de la mañana cuando vinieron a buscarnos varias gasolineras, que nos trasladaron al muelle, donde desembarcamos, para visitar la pobla-

ción de Palma y admirar una vez más la capital de Mallorca, con su catedral del siglo XVI, y su portada del más puro estilo plateresco; su célebre almudaina, verdadera reliquia mahometana evocadora de ensueños; sus palacios antiguos que conservan su fisonomía especial; el castillo de Bellver y tantas y tantas cosas, que hacen de Palma la ciudad española preferida por los turistas extranjeros.

A la una estábamos almorzando a bordo, cambiando impresiones sobre nuestro desembarco; y el efecto que nos había producido nuestra escudra, cuyos barcos fondeados a la entrada del puerto estaban con las calderas encendidas preparadas para el desfile; y eran las dos cuando emprendíamos la marcha, saliendo a alta mar, anclando cerca del «Jaime I», que enarbola la insignia presidencial, y ante el cual deben desfilar todas las unidades que han tomado parte en las maniobras.

Tercer día. La Escudra maniobra

Eran las dos y veinte, y por más que escudriñábamos el horizonte en la dirección por donde tenían que venir los navíos de combate, no se divisaba más que el Océano y el cielo en el punto que convergen en la lejanía. A las dos y media, las columnas de humo nos avisaban que fuera ya del puerto venían hacia nosotros los primeros barcos, que constituían la vanguardia de la escudra. A la amabilidad de mis antiguos amigos Bertrand y Musitu, y Gil de Biedma, consejeros de la Compañía, debo el haber podido subir al puente del capitán, cuyo acceso está prohibido para la generalidad de los pasajeros. El golpe de vista que ofrecía el mar esta tarde era espléndido en esta tarde magnífica.

En primer término, venían en orden de combate a toda máquina los cruceros «Miguel de Cervantes», «Almirante Cervera» y «Libertad»; que en poco más de media hora llegaron frente al acorazado «Jaime I», aminorando su marcha, y pasando delante de él mientras los músicos tocaban el himno nacional y las tripulaciones formadas a lo largo del buque daban los hurras de ordenanza, vitoreando a la República.

A dos kilómetros de distancia, aparecieron los destructores «República», «Almirante Valdés», «Lepanto», «S. Luis Díaz», «Churrua», «Almirante Ferrándiz», «Alcalá Galiano» y «Sánchez Barcástequi», que en fila guardando las distancias reglamentarias, desfilaron a media marcha, produciendo sus hélices una mancha ininterrumpida de espuma, que destacaba del azul del mar, transparente como un cristal, en forma singular.

La impresión en nuestro ánimo era grande, viendo pasar aquellos barcos que por ser españoles, traían a la memoria tantas gestas gloriosas, de tantos siglos; y sin querer asomaban a nuestros labios los nombres de «Churrua», «Méndez Núñez», «Cervera», «Cadorza» y «Mentajo», que marcan en el siglo pasado, el heroísmo de nuestra raza, tan glorioso como estéril.

Y cuando ya parecía todo terminado vemos aparecer a lo lejos unas manchas, casi imperceptibles, que lentamente se acercaban, y que cuando están en nuestra esfera visual, parecen pequeños barcos abandonados a su suerte, pues no hay alma viviente sobre aquellas cubiertas, ni señal alguna que indique la mano misteriosa que los impulsa. Son los submarinos, cuya flota viene dividida en dos de cuatro en fondo cada una en orden admirable, para que presenciamos el más emocionante espectáculo que puede imaginarse.

En un momento dado, sin que se oiga una orden, ni se perciba una señal a pesar de nuestra proximidad, los ocho submarinos desaparecen lentamente bajo las aguas, y navegan sumergidos sin que se vea el periscopio de algunos de ellos. El silencio de cuantos contemplábamos la maniobra, denotaba la ansiedad que nos embargaba, siempre en aumento, hasta que al cabo de un cuarto de hora aparecieron en la superficie delante de nosotros. Al poco rato vemos como salen de la torre los hombres que forman la tripulación, que se alinean sobre la cubierta rasa de nave, y contestando los vivas la oficialidad, dan la vuelta al buque almirante uno tras otro, para perderse en la lejanía con rumbo a Cartagena, donde llegarán mañana de madrugada.

Espectáculo el de hoy inolvidable para quienes hemos tenido la suerte de presenciarlo. La marcialidad, el orden, la justeza, con que han hecho todas las maniobras, bastarían, si no lo estuvieran ya; para acreditar a nuestros marinos; a quienes hay que dotar de material eficiente para que la defensa de nuestras costas sea efectiva; por ellos puede asegurarse que no quedará.

Son las seis de la tarde, y el «Jaime I» se dirige a Valencia con el Presidente de la República y el ministro de Marina. Nosotros marchamos poco después con el mismo rumbo, para llegar a Valencia a tiempo de tomar el rápido de la mañana y reanudar las tareas parlamentarias más españolas que nunca, y más dispuestos a trabajar sin descanso por el engrandecimiento de España.

ISÓSE ROMERO RADIGALES

A bordo del «Sebastián Elcano», el 11 de Junio de 1934

Tarifas de suministro de energía eléctrica del pueblo de Biscarrués

En cumplimiento del artículo 83 del vigente Reglamento de Verificaciones Eléctricas y Regularidad en el suministro de energía de fecha 5 de Diciembre de 1933, se publican a continuación las siguientes tarifas:

Por una lámpara de cinco bujías, fija o conmutada, 1'50 pesetas.

Por una lámpara de diez bujías, fija o conmutada, dos pesetas.

Por una lámpara de diez y seis bujías, fija o conmutada, 3'25 pesetas.

En estos precios va incluido el 17 por 100 para el Tesoro.

El concesionario, Tomás Banzo.

Don Isaac Royo Alfonso, Ingeniero jefe de la Jefatura de Industria de Huesca.

Certifico: Que revisadas las precedentes tarifas con los antecedentes que obran en esta Jefatura de Industria, coinciden exactamente, siendo, por lo tanto, las que deben aplicarse.

Huesca, 9 de Junio de 1934. — El Ingeniero jefe, I. Royo.

Hay un sello que dice: «Jefatura de Industria de la provincia de Huesca.»

Relación de las reses sacrificadas en el Matadero público:

	PESO	
	Matadero	Huesca
Borregos		
Carneros	26	418
Corderos	48	404
Cerdos		
Ovejas		
Terneros	30	161
Terneras	5	472
Vacas		
Cerdillos de leche . .		
Toros de lidia		
TOTAL	109	1.458

Huesca, 14 de Junio de 1934.

Beba usted...

- Tinto del país, a . . . 0'45
- Tinto superior 0'50
- Tinto Carriñena 16 grados 0'60
- Clarete dorado especial 0'60
- Clarete del país, gran paladar 0'50
- Tinto rosado finísimo para mesa 0'50
- Moscate! y rancio 1'30
- Montilla especial 1'50
- Manzanilla olorosa solera fina 2'50
- Vinagres. Mistelas. Anís de vino

Servicio a domicilio José María Trisán Bodega en la plaza del Navarrico

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

Tip. de LA TIERRA

¿Señoral...

Es necesario que conozca que el Comercio de Tejidos de Leopoldo Sánchez, sigue demostrando diariamente la constante rebaja que viene efectuando y que no tiene imitadores.

¿Por qué?

Porque reduce los gastos generales. Porque se limita a ganar poco.

Casa Bajo, 63 HUESCA

Premiado el número 968.

Taller de vaciado y cuchillería VALENTIN BLANCO

Casa Central en Valladolid, Viuda de S. Blanco

Se vacían toda clase de herramientas cortantes, especialidad en objetos de barbería

Villahermosa, 1 (Cuatro Esquinas) HUESCA

Guadañas (Dallas), desde 4 pesetas una

TODO EL ARTICULO DE SIEGA Y TRILLA

Trillos de ruedas, se venden a plazos con buenas referencias

HIERROS : DROGAS : FERRETERIA : MUEBLES

Joaquín Lafarga HUESCA

¡¡AGRICULTORES!!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio

Avenida de la Libertad, núm. 9, pñal.—HUESCA

Quien duda que las camas

que más duran y mejor se duermen y más baratas se adquieren es en la CASA DE MUEBLES de **ANGEL LOPEZ**

Ramiro el Monje, 27 HUESCA

También se venden maderos de 24 y 30 palmos sobrantes de una obra

Calidad Pureza Economía



Unico concesionario para España y Marruecos:

E. Panzano Llamas

Pl. Concepción Arenal, 1 dpto.

INSTITUTO HUESCANO AUTOARAGONENSES

Diputación de Huesca

RELIGIOSAS Huesca y su provincia

15 JUNIO Santos de hoy

Santos Bernardo, Modesto y Santa Crescentia.

Caminar y enseñar

Es menester que todos los que profesamos un mismo dogma, todos los que tenemos una misma fe, todos los que oyen misa, se junten para defender el dogma y para profesar esa fe, en vez de gastar todos sus esfuerzos, malbaratándolos en discutir acaloradamente lo que es accidental y de nula importancia. Y en estos momentos la obligación es más sagrada, porque estamos ante una generación nueva totalmente y se prepara a conocer la verdad: una civilización que renace no tiene derecho a permanecer callada ante un mundo que tiembla avizorando el porvenir, como si quisiera interrogarle el secreto de su destino, y es preciso como decía el Divino Maestro, caminar y enseñar, decir a los pueblos que la Iglesia es todavía la madre y la maestra; la maestra en cuya frente coronada de cicatrices brilla la solución de todos los problemas sociales; la madre, cuyas manos unguadas tienen el bálsamo consolador para todos los infortunios.

Cuñes del día

En la Catedral, San Lorenzo y San Pedro, a las nueve y cuarto, la misa conventual.

La Hora Santa se aplicará en sufragio del presbítero don Lorenzo Jovellar.

Huesca Instituto Nipológico

Servicios prestados durante el mes de Mayo de 1934:

Consultorio. — Niños ingresados, 7; niños salidos, 2. Niño asistido: Varones, 47; hembras, 35; en lactancia materna, 16; en lactancia mixta, 52; en lactancia artificial, 7; en lactancia mercenaria, 2.

Total, 82.

Días de consulta, 4; pesadas de niños, 328; medicamentos, productos dietéticos, cajitas de polvos, etc., repartidos gratuitamente, 35; faltas a la consulta por enfermedad o ausencia, 27.

Gota de leche.—Litros de leche de vaca servidos gratuitamente, 760; biberones servidos gratuitamente, 5.020; análisis de leche, 00.

Comedor para embarazadas y madres lactantes.—Mujeres asistidas, 18; raciones servidas, 510.

Huesca, 1.º de Junio de 1934. — El director, José María Palacin.

La Almolda

Fiestas religiosas y profanas

Recibimos una reseña de las solemnidades religiosas y profanas celebradas en la Almolda durante los días 21, 22, 23, 24 y 25 de Mayo en honor a sus gloriosos patronos San Urbez y Santa Quiteria.

Por su mucha extensión, y dada nuestra escasez de espacio, nos limitamos a dar cuenta de la actuación de las notables joterías oscenses:

A las dos de la tarde del día 24 llegaron las afamadas cantadoras de jota Camila Gracia y Gregoria Ciprés, retirándose a descansar hasta la hora de su actuación.

A las siete, acompañadas de su profesor don Fidel Seral, autoridades y mayordomos se presentaron en la plaza las simpáticas joterías, siendo recibidas con numerosos aplausos e iniciándose el festival con diversas coplas.

Seguidamente las cantadoras, con la rondalla y el público, dieron una vuelta por el pueblo.

Por la noche, a las once, y entre pieza y pieza dejaban oír sus vibrantes y entonadas voces, desde el balcón de la Casa Consistorial.

Terminada esta sesión, con aplauso general, continuó el baile hasta bien entrada la noche.

En vista del entusiasmo del pueblo por oír nuevamente a las joterías oscenses se acordó prolongar durante un día más la duración de las fiestas, con el fin de que los almoldanos pudieran apreciar más el sabor de nuestra jota.

Día 25.—Por la mañana, en la ermita de Santa Quiteria, una misa cantada por las señoritas del pueblo, tomando parte en los cantos y solos Camila Gracia, que también cantó una plegaria a la Virgen, resultando en conjunto un acto conmovedor.

A la una de la tarde, fueron obsequiadas las cantadoras y su profesor con un banquete.

A las cinco de la tarde, nos despedimos de Santa Quiteria con unas jotas, muy bien tantadas por las homenajeadas, y una a dúo.

Nuevamente en la plaza se entonaron buen número de jotas, acabando éstas de entusiasmar al público congregado en la plaza y el cual premió con abundantes aplausos su labor.

A las once de la noche, tuvo lugar la última actuación de estas joterías y la despedida fué imponente, ya que el pueblo no se avenía a quedarse sin las cantadoras.

A continuación la música tocó la retreta como final de fiestas, las cuales no ha conocido ninguno del pueblo otras semejantes, habiendo terminado sin ningún incidente desagradable.

Compre los famosos Chocolates y bombones Uña de Valladolid en la Pastelería SOLER

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz .: Huesca

Porches de Vega Armijo. Teléfono 39

AUTOBUSES Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde

Boletines reducidos de ida y vuelta

Venta magnífica aventadora con motor, elevador y ensacador de grano, de gran rendimiento; se vende a precio ventajosísimo. Informes Emilio Berdín, Maquinaria Agrícola, Huesca.

La segunda enseñanza entre carabinas

Hemos pasado frente a uno de estos Institutos de ahora, que tienen una traza tan antipodagógica, producto de la prisa con que fueron alojados donde se pudiese y a todo correr.

En un jardínillo con honores de patios con árboles pasean sin demasiada alegría pequeños grupos de alumnos a quienes espera la hora angustiosa de este exámen absurdo que todos hemos sufrido, pero que este año es más necesario que nunca, porque los maestros y profesores no pueden haber trabado conocimiento con sus discípulos, ocupados, muchas veces, en destejar el edificio, desamueblarlo por las ventanitas y pelear a brazo partido, y aún a porra blandida o pitola humeante con los guardias de diversas clases... Porque de esto, de guardias, si hay clases...

La verja de entrada del hotelito, hoy Instituto, está medio cerrado. No tiene confianza con la calle y se muestra la reja en ademán de defensa contra una irrupción...

Y completando el lamentable cuadro, por la acera deambulan pesadamente unos agentes de la autoridad, «star» al cinto y fusil en mano, como si guardasen una guarida y no una escuela...

Por entre todo este aparato van y vienen muchachuelos que median el bachillerato, a los que nos parece que falta aquel hormiguero resuelto, aquel rumor de enjambre, que denunciaba los grupos de población escolar de que otrora formamos parte.

Y hemos sentido una tristeza profunda, una amargura infinita. Después de acabar con la juventud, convirtiéndola en este amasijo de pasiones prematuras, hemos consentido el contagio de la niñez, de modo que por un desplazamiento sucesivo habremos perdido en la sociedad Dios sabe para cuánto tiempo, la primavera, la flor y el aroma moceril.

De esa pérdida —irreparable?— es estampa y síntoma a la vez este cuadro: la segunda enseñanza entre carabinas...

VICTOR ESPINÓS

Madrid, 1934.

10 AÑOS ATRAS

14 DE JUNIO

Se anunciaba la reaparición del diario «El País» con el carácter de órgano del partido republicano español. El Consejo de Redacción estaba constituido por los señores Lerroux, Cas trovido y Fuentes. El ex diputado por Barcelona dijo a varios correligionarios que «El País» no haría campañas anticlericales porque ya no son de esta época, pues no hay que olvidar —añadía— que si nuestras convicciones triunfan, nosotros habríamos de constituir la derecha del nuevo régimen.

Para continuar la propaganda del Estatuto Municipal, el señor Calvo Sotelo iba a dar una conferencia en Cuenca.

Fue nombrado Presidente de la República francesa mon sieur Doumergue.

Locales

Para el domingo se anuncia ba en el Velódromo un encuentro entre los equipos infantiles del Huesca y del Zaragoza.

Para la noche se anunciaba el estreno en el teatro Odeón de la opereta «Benamor».

La Comisión permanente del Ayuntamiento acordó abrir una suscripción para erigir un Mausoleo que habla de levantarse en la fosa común. También se acordó abrir un concurso para proveer la plaza de santero de San Jorge.

Testimonio de gratitud

Por don Gregorio Monterde, padre del médico don Luis González Baeta (q. e. p. D.), víctima del atentado que ya conocen los lectores, se nos hace el ruego de que expresemos desde estas columnas, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, su profunda gratitud por las pruebas de cariño recibidas en esta capital con el infausto motivo expresado.

Piano Se vende. Razón en esta Administración.

Atención SE VENDE

Carnero 3'60
Cordero 3'60
Requesón 3'50
Miel 1'65

Ramiro el Monje, núm. 12
JOSE LACRUZ

LO QUE DICE LA PRENSA

LA EPOCA

Dedica su principal comentario a la situación política creada con la actitud de la Generalidad de Cataluña. No es — escribe — sino una maniobra de los elementos de Izquierda que quieren caer de nuevo sobre el Poder.

«No ha de ocultarse que el Gobierno, para hacer frente a la situación tendrá que vencer serias dificultades. Pero puede vencerlas, sin duda. Debe vencerlas.»

INFORMACIONES

Para este diario todo lo que acaba de ocurrir en el Parlamento con la retirada de la Esquerra y todo lo que preparaban los socialistas, no tienen mas finalidad que asustar al Presidente de la República y ver si al fin se decide a dar el decreto de disolución a quienes fueron barridos de las urnas por la voluntad popular.

Y como la cosa viene que ni anillo al dedo reproduce textualmente unas palabras que el «genial estadista», el gran Azaña, pronunció el día 24 de Enero de 1933 y que todos los diarios reprodujeron:

«No quieren convencerse los comentaristas de que ya no hay rey. Por lo visto aquí y en otras partes no se tiene mucho apego al régimen parlamentario. No se quiere el régimen parlamentario. Son preferidas otras combinaciones. Eso era posible en el régimen anterior, porque allí, por lo menos, había un rey que continuaba; pero en este régimen, ¿qué hay fuera de las Cortes? El Parlamento lo es todo. El jefe del Estado tiene un mandato determinado y temporal. De mí sé decir que considero el régimen parlamentario de mayorías sobre todas las cosas. Si de las urnas salieran trescientos hombres reaccionarios y yo estuviera solo frente a ellos en la Cámara, aceptarían sus decisiones, aun cuando trabajara con todas mis fuerzas por que los votos, en las elecciones siguientes, les fueran adversos.»

LA NACION

Con mucha oportunidad glosa

Economía y Finanzas

Cotización de la Bolsa de Madrid

Table with columns for securities and prices. Includes items like Deuda perpetua, Bonos oro, Obligaciones Tesoro, etc.

Cambios

Table with columns for currency types and exchange rates. Includes Paris, Franco belgas, Londres, etc.

(Servicio informativo del Banco de Aragón)

la actitud de los esquerreros. Y escribe así: «Los separatistas, los pobres — con todas las ridiculeces y vilezas en que están cayendo, y con las que afrontan al gran pueblo catalán —, dicen que su actitud no se encamina a mantener los fueros de la Generalidad, sino a salvar a la República y a España. ¡No, por Dios; salvadores de ese calibre no los queremos!»

Preferimos muerte tranquila, sin su presencia desagradable. Se han ido del Parlamento los de la Esquerra y los cinco vascos. Total 21, que son 21.000 pesetas ahorradas al mes, porque suponemos que no tendrán la indecidez de cobrarlas. Ahora anuncian que también se van a retirar los socialistas. No sabemos si son cincuenta o sesenta. Total: unas ochenta mil pesetas que se podrán repartir entre los pobres que no comen. ¡Que se vayan! ¡Que se vayan! Cuanto mayor sea el número de los que se ausenten, mejor. A ver si al fin desaparece el Parlamento por consunción, y hay un Gobierno que, desembarazadamente pueda ocuparse de las cuestiones del país.

EL SOL

Continúa la polémica con «El Liberal». Acusa a éste de haber recibido un anticipo del Estado en el año 1917 y que anualmente devuelve a cuenta de ese préstamo una cantidad tan insignificante que ni siquiera paga el interés que debía ser exigido por la cantidad a devolver.

Es decir que «El Liberal» hace su negocio y mientras tanto los ciudadanos españoles continuamos contribuyendo al pago de de atenciones de Deuda Pública.

EL LIBERAL

Es pintoresco. ¿Saben ustedes cuáles tienen la exclusiva culpa de la actitud de franca indisciplina en que Cataluña se ha colocado, yendo contra la sentencia del más alto Tribunal de la nación? Pues las derechas. Ha sido una maniobra de la Liga la que hizo que los pobrecitos de la Esquerra, tan españoles y tan patriotas se hayan retirado del Parlamento. Los hay frescos a pesar del calor tremendo que hace.

LA LIBERTAD

Comentando la actitud de indisciplina del Parlamento Catalán, dice que si se tolera que los fallos del más alto Tribunal no sean respetados, el Estado habrá dado paso a la anarquía.

EL SOCIALISTA

Columnas y columnas de cobarde a la Esquerra. Ahora resulta que Cataluña es el refugio de la República.

Claro que sí; de esa política que fraguaron Azaña y los socialistas hecha a la medida de medida de media docena de políticos que se hartaron de «sacrificios».

Advertisement for A. CARDESA, Garganta, Nariz y Oídos. Ex profesor Ayudante de la Clínica de Otorinolaringología de la F. de Medicina de Barcelona.

Advertisement for Certificados de Penales by P. Abbád, Plaza San Pedro, 7 y 8 Huesca.

Teléfono de «La Tierra», 75

Advertisement for ACADEMIA POLITECNICA, PLAZA DE URRIES (HUESCA). Repaso de asignaturas de Bachillerato y Magisterio.

Visca Catalunya lliure!

No nos lo explicamos. El Estatuto catalán reconoce que el Tribunal de Garantías es el órgano adecuado para zanjar diferencias entre el Estado y las regiones; ese mismo Tribunal de Garantías que está levantado con los votos de los catalanes y ahora resulta que se vuelven furiosos contra él por el dictado de una sentencia que les es adversa.

¿Qué hay detrás de esa obcecación insana que así atropella la lógica y el sentido común con una contradicción tan clara?

El Parlamento catalán, al discutir lo que ya no era discutible, es decir, la sentencia del Tribunal, se vió rodeado de separatistas que llegaban de todas partes de Cataluña y con letreros en los camiones que los transportaban tan significados como el de: «Visca Catalunya lliure!»; y tan provocativos como el de «Queremos la república catalana».

En la efervescencia de la sangre podrida del separatismo, se llegó a destruir la bandera nacional que iba, como de costumbre, al lado de la catalana en el auto del presidente de la Generalitat y, ebrio ya de odio contra nosotros el público catalán, cometido ese crimen de lesa patria, tremoló multitud de banderas catalanas, prescindiendo ya en absoluto de la república española.

Company's, el masón Company's, enardecido con los provocados aplausos a los separatistas, insultó a España y sus palabras procazes no fueron más que un reto y un desafío que España no puede tolerar.

Ahora damos en la clave; Cataluña es el foco donde anidan y se mantienen todos los hijos traidores a la patria; Cataluña está hace tiempo con ansia de separarse de su madre España; por eso no es una injusticia del Tribunal de Garantías lo que la ha soliviantado, sino que la sentencia ha sido sólo un motivo, que aprovecha, para estallar su cólera separatista condensada en esos letreros retadores «¡Visca Catalunya lliure!», «Queremos la república catalana».

Es el caso del hijo criminal que asesta puñalada al corazón de los padres con su ingratitude y rebeldía; pero siempre a los padres les queda el recurso y el derecho, aunque sea a fuerza de dolor, de desheredar, despedir y desahuciar al hijo discoloso y asesino y, ese es el caso de España con la orgullosa Cataluña.

Si tan mal se encuentran al lado de su madre, antes que Cataluña se emancipe, como seguramente habría de conseguirlo en el momento que dominasen el equipo de Casas Viejas y los socialistas, puede España darle un soberano puntapié a esa hija ingrata y altanera, pero de suerte que en el pecado lleve la penitencia.

Suprimáse como primera medida esos millones que se le vitan y que constituyen una burla sangrienta ante su criminal proceder; y luego un cordón que naciendo en el puerto de Barcelona dé la vuelta a todo Cataluña por mar y tierra terminando en el mismo punto que principió, para que no pueda exportar ni su industria ni su comercio que tantos humos le han dado, hasta creerse superiores a todos los españoles, y ya veremos entonces qué es Cataluña sin España; que no es la madre, no, quien necesita de la hija; sino la hija, quien no puede vivir sin su madre.

PATRIÓFILO.

Sesión del Ayuntamiento

Orden del día para la sesión ordinaria que celebrará hoy el excelentísimo Ayuntamiento a las seis y media de la tarde.

- 1.º Acta del día 8 de Junio.
2.º Instancia de don Francisco Castillo solicitando el empadronamiento.
3.º Idem de Alejo Lacruz Amador, vigilante de arbitrios, solicitando licencia.
4.º Expediente de prófugo del mozo José Ramos Marzal.
5.º Asunto que quedará sobre la mesa relacionado con la concesión de pensiones y escrito de la Delegación de Hacienda sobre el particular.

6.º Conocimiento calificaciones obtenidas por los becarios municipales.
7.º Escrito invitación al Congreso Nacional municipalista que se celebrará en Gijón.

8.º Idem del Presidente de la Confederación Económica Aragonesa interesando se designe representante de este Ayuntamiento para que forme parte del Comité ejecutivo de la primera feria de Muestras Regional, y pidiendo subvención.
9.º Informe de las Comisiones municipales.

10.º Conocimiento a subvención concedida por el Estado para las Colonias escolares.
11.º Conocimiento y aprobación, en su caso, cuenta relativa al resultado de la prestación personal y de transportes.

12.º Exámen y aprobación, en su caso, cuentas de la Depositaria municipal correspondientes al primer trimestre del año 1934.

13.º Asuntos que quedaron sobre la mesa.
14.º Ruegos y preguntas.

Huesca, 11 de Junio de 1934. — El Secretario, Ernesto Banzo.

DE SOCIEDAD

Anteayer celebraron sus días nuestros considerados amigos don Antonio Saura Pacheco, interventor de esta Delegación de Hacienda; don Antonio Cardesa, médico de esta localidad, y don Antonio Mompradé. Felicidades.

— Saludamos a nuestro querido amigo y colaborador, de Sena, don Vicente Irauta.

— Tuvimos el gusto de estrechar la mano a nuestros buenos amigos de Rediquero don José y don Daniel Bull.



El domingo, 17. Exito clamoroso de los inimitables Wheeler y Woolsey, en la película más graciosa de la temporada, DIPLOMANCIAS. Soberbia producción «S. I. C. E.» arrevisada.

ASISTENTA

Sabiendo reparar, ofrécese. Go ya, 18, primero.

SUCESOS

Cae de la caballería y se mata

De Tena comunican que al dirigirse al trabajo montado en una caballería el joven de diecinueve años Lorenzo Ibarra Gabás, tuvo la desgracia de caerse muriendo en el acto.

Por armar escándalo

De Coscojuela de Fantova dicen haber sido detenido Emeterio Graerico Monclús, por escandalizar en la vía pública, insultando al alcalde y al secretario.

Hace cinco años fué procesado Emeterio por hacer unos disparos contra una autoridad local.

Robo de una bicicleta

Por haber robado una bicicleta fué detenido en Laguarres, Benito Gardel Sánchez, de Guada lajara.

Suscríbese V. a LA TIERRA

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES Diputación de Huesca